

Noticia

Cali

'La minería ilegal de oro en los Farallones de Cali es controlada por estructuras ilegales que provienen de Cauca': ministra de Ambiente



Instalación del puesto de mando unificado regional contra la minería en Farallones por la COP16.

FOTO: Gobernación del Valle

Hay 27 órdenes de captura. Así se indicó durante instalación del puesto de mando unificado para empezar segunda fase de recuperación de los Farallones, de cara a la COP16 en la capital del Valle.



CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

09 de septiembre 2024, 06:43 P.M.

Actualizado:09.09.2024 21:21

+ Ver Más



Unirse a whatsapp



El ministerio de Ambiente, la gobernación del Valle y la alcaldía de Cali están con la meta de cerrar seis minas de explotación ilegal de oro en los Farallones. Así empieza la segunda fase para el control de la minería en el parque nacional natural, dentro de la oferta que será presentada a 12.000 visitantes por la COP16, del 21 de octubre al primero de noviembre, en la capital vallecaucana.

Temas Relacionados

CALI 09:14 A.M.

Masacre en Buenaventura: se revelaron fuertes videos del ataque en el que murieron más de 10 personas



BARRANQUILLA 06:05 A.M.

La hipótesis por aparición de cadáveres en caño del Centro de Barranquilla: ¿qué hay detrás de estos macabros hallazgos?



MEDELLÍN 12:00 A.M.

¿Por qué es tan importante el tramo del Túnel del Toyo que le cedieron a Antioquia?



MEDELLÍN SEPTIEMBRE 9 DE 2024

¿Qué le espera a Antioquia con el anuncio de diálogos con las Autodefensas Gaitanistas de Colombia?



CALI 09:

Masac Buena revela videos que m 10 per:



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

(Lea también: [Estos son los graves impactos que dejaron 20 incendios forestales en un solo fin de semana en Cali: animales silvestres arrasados por las llamas](#)).

Según la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, la primera fase de un trabajo conjunto interinstitucional en Farallones se cumplió entre noviembre de diciembre con el cierre de tres grandes minas. Anotó que se bajó esa explotación ilegal en un 60 %. Esas minas no se volvieron a abrir, de acuerdo con la ministra.

"Pero hay seis minas abiertas que se mantienen en amenaza para entrar en un trabajo conjunto para el cierre de las minas", sostuvo la alta funcionaria del Gobierno Nacional.

Además, las estructuras ilegales que controlan la minería ilegal en Farallones vienen del Cauca y hay **27 órdenes de captura contra miembros de las mismas que promueven la explotación y los impactos devastadores en el cordón montañoso que además de Cali, cubre Jamundí, municipio vecino del norte del departamento del Cauca**.

(Lea también: [Lo que hay detrás de los incendios forestales en Cali registrados en menos de 24 horas: el fin de semana hubo más de 20 conflagraciones](#)).

Este fue uno de los objetivos por el que se instaló el puesto de mando unificado (PMU) en un trabajo articulado de las autoridades regionales con la Nación.

Durante la instalación del PMU que **busca el cierre de las seis minas ilegales que están pendientes en los Farallones de Cali, la gobernadora Dilian Francisca Toro pidió que su accionar se extienda hasta el Pacífico colombiano**.

"Con este PMU, la idea es que podamos acabar con las minas ilegales que existen en los Farallones, pero no solo están en los Farallones, sino que también están haciendo una afectación ambiental en toda la zona de Buenaventura y del Pacífico. Lo que estamos buscando es que se pueda ampliar para que la minería ilegal sea desterrada de este lugar, porque lo que nos está haciendo daño es al medioambiente y, por supuesto, a las comunidades", indicó la mandataria.

(Lea también: [Así cayeron dos de los hombres más buscados de banda criminal por la desaparición y el macabro asesinato de dos jóvenes en Cartago, Valle](#)).

Agregó que sería importante intervenir, **"esa vía ilegal que tenemos desde el Cauca, que pasa por Jamundí y llega hasta el Naya, y que permite que esa minería ilegal se siga manteniendo, de este modo, podríamos acabar con la minería ilegal también en Buenaventura y el Pacífico colombiano"**, añadió, precisando que para los Farallones se presentó un proyecto de agricultura restaurativa y agroecología, con el fin de regenerar el daño causado en el suelo por la minería ilegal.

"Quedan seis minas todavía abiertas que se mantienen como una amenaza al parque nacional Farallones y el objetivo de este Puesto de Mando Unificado es entrar en un trabajo conjunto interinstitucional para el cierre de todas las minas", reiteró Muhamad.

Por su parte, el alcalde de Cali, Alejandro Eder, **destacó que se está trabajando articulo también "con las comunidades en los bordes del parque para que se puedan pasar a ser defensores y protectores de los mismos (...) se buscan recuperar el Parque con Fuerza Pública y de justicia, pero para hacerlo sostenible, queremos tener un foco de investigación, de ecoturismo y de turismo científico"**.